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Kalt- oder heissiegelbare Mehrschichtfolie für wiederverschliessbare Verpackungen.

Title (fr)
Feuille multicouche scellable à chaud ou à froid pour emballages avec ouverture déchirable et refermable.

Publication
EP 0160975 A2 19851113 (DE)

Application
EP 85105604 A 19850507

Priority
DE 3416755 A 19840507

Abstract (en)
[origin: US4673601A] A cold- or heat-sealable composite film comprises a permanently adhesive layer which is applied to a carrier film and which,
on the side facing away from the carrier film, has a covering layer of a material having a low elongation at break and low tear propagation strengths.
If the covering layer is not itself cold- or heat-sealable, it is provided with an appropriate cold- or hot-sealing layer. The composite film can be used
as a closing membrane for preformed containers or can itself be formed as a container.

Abstract (de)
Eine kalt- oder heißsiegelbare Mehrschichtfolie umfaßt eine auf eine Trägerfolie aufgebrachte, permanent klebende Schicht, die auf der der
Trägerfolie abgewandten Seite eine Abdeckschicht aus einem Material mit geringer Reißdehnung und Weiterreißfestigkeit aufweist. Sofern die
Abdeckschicht nicht selbst kalt- oder heißsiegelbar ist, wird sie mit einer entsprechend Kalt- oder Heißsiegelschicht versehen. Die Mehrschichtfolie
kann als Verschlußmembran für vorgeformte Behälter verwendet oder aber selbst zu Behältern geformt werden.
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